

Diario de Burgos

Año LII. / N.º 16.011 / Domingo 4 de Octubre de 1942 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

El CAUDILLO preside la clausura del Consejo del Frente de Juventudes

GUION Apostolado falangista

JUNTO al mejor manantial de enseñanzas fecundas, allá donde la sombra del Monasterio de El Escorial recuerda, con su gigantesca e imponente mole, la presencia eterna de la Historia y la lección ejemplar del Fundador, con su sacrificio ejemplar, el Consejo nacional del Frente de Juventudes ha venido celebrando sus sesiones.

Y en ese marco, severo y castrense, el más apropiado para quienes han de tener sobre sus hombros la responsabilidad de forjar hombres que sean mitad monjes y mitad soldados, los consejeros han recibido la visita del Caudillo, que ha querido, así, probar su esperanza en la obra e ellos encomendada, juntamente con la precisión de una tarea incansable, disciplinada y misionera de las grandes verdades de España y de la Falange.

Franco, junto a las juventudes, es donde revela más rotundamente su temple de Caudillo imperial, gobernante de un pueblo llamado a las más grandes empresas, conductor de una generación cuyos afanes, de servicio y amor patrio, sabe no ya captar, sino impulsar y hacer que vibren con vigor creciente.

Los camaradas del Frente de Juventudes, hoy como siempre, han recibido del Jefe del Estado, primer jerarca del Partido y Generalísimo de los Ejércitos normas precisas de su actuación futura, para que la obra del régimen marque un rumbo ajustado a nuestra tradición y a los postulados de una tarea que cual la de la Falange, es, por encima de toda otra consideración, cristiana y, en servicio de este ideal sustantivo, nacional y revolucionario.

Frente a esa pléyade de hombres dispuestos a expandirse por las tierras de España, Franco ha dicho: *Vuestra labor ha de ser intransigente en cuanto al dogma de la política nueva, vuestra disciplina recta, conforme al estilo de nuestro credo; vuestra conducta, tan generosa y virtuosa como aquélla y éste exigen.*

Y con esos conceptos centrales, con la recordación importantísima de la predilección de Dios para con España, el Caudillo de la Patria ha lanzado su pregon de combate a los consejeros del Frente de Juventudes.

Labor altísima la que les encomienda. Enoterra, nada menos, que un apostolado patriótico, de pura ortodoxia falangista y de vchumen político tan grande como que en él radica la propia vitalidad de España.

Fecunda lección final la de este Consejo, a cargo de Franco.

"La Falange tiene que llevar a los rincones de España el espíritu de apostolado que fructifique la unidad"

«La victoria está en la mano de Dios el otorgarla pero deja en la nuestra el merecerla»

«Nosotros condenamos al marxismo por cuanto tiene de antinacional, de materialista y de falso»

Las juventudes de España aclaman a FRANCO con indescriptible entusiasmo

Discurso de S. E. el Jefe del Estado

Camaradas: Porque nuestro Movimiento es una manera de ser y de pensar, existe en España el Frente de Juventudes que busca las tierras vírgenes de nuestros muchachos, abiertas a la generosidad y a la justicia, para depositar en ellas sus mejores semillas. Necesitamos, desde los primeros años, grabar en el ánimo de nuestra infancia, en conceptos sencillos, las verdades de nuestra doctrina y la idea firme de sacrificio por nuestra unidad, construida sobre principios eternos extraídos de nuestra Historia y de los preceptos del Evangelio. Persigue nuestra doctrina, como

muchas veces os he repetido, el imperio de Dios, la grandeza de la Patria y el bien general de los españoles, o lo que es lo mismo: unión estrecha de lo nacional con lo social bajo el Imperio de lo espiritual.

La grandeza y la decadencia de España coinciden siempre con la unión o el divorcio de lo espiritual y lo nacional.

Así la unidad nacional que forjan nuestros Reyes Católicos va estrechamente unida a la unidad espiritual y a la expansión de nuestra fé y al lado de las banderas de nuestros capitanes, marcha inseparable la

«Tenemos en nuestras manos la puerta de EGIPTO»

Declara Rommel a los periodistas

«Cuando hable la Historia el Mundo quedará asombrado de nuestra victoria en Africa»

Berlin.— El doctor Goebbels ha recibido a los periodistas en presencia del mariscal Rommel presentándole como uno de los mejores capitanes alemanes. El mariscal habló a continuación en los siguientes términos:

La lucha en Africa se ha llevado a cabo en condiciones muy difíciles, junto a nuestros aliados italianos. Puedo decir, con orgullo, que hemos logrado arrebatar a los ingleses la posición que ocupaban en el Mediterráneo. Por dos veces lograron estos invadir Cirenaica; pero gracias al valor de nuestras tropas hemos podido vencerle, a pesar de que nuestra fuerza militar era inferior. Cuando la Historia dé cuenta de esta lucha, el mundo quedará extrañado de la forma en que hemos venido a los británicos haciéndoles retroceder más allá de las fronteras de Egipto. En el momento presente nos encontramos a 100 kilómetros de Alejandría y del Cairo, y tenemos entre nuestras manos la puerta de Egipto. No pensamos dejarnos rechazar de nuevo.

Como dijo el Führer en su último discurso: "Pueden ustedes estar seguros de que allí donde estamos continuaremos".

La guerra en Africa se hace cada vez más difícil; pero al mismo tiempo nuestras tropas se hacen también, cada vez, más agueridas. La colaboración entre los camaradas italianos y alemanes es ejemplar y las relaciones recíprocas son excelentes.

Las distancias que hemos recorrido son inmensas: Desde Tripoli a donde estamos ahora median unos 2.300 kilómetros.

Preguntado el mariscal Rommel sobre el rendimiento del material de guerra norteamericano en Africa septentrional, contestó: "Hemos tenido ocasión de conocer de cerca el material bélico estadounidense en las últimas batallas libradas, en el campo de

Cruz del Evangelio. Cuando, en cambio, nuestros valores espirituales sufran la enorme crisis de fines del siglo XVIII, con su invasión enciclopédica y sus logias masónicas, se resquebraja nuestra unidad y perdemos nuestro Imperio.

Y es que España es la nación predilecta de Dios; sus grandes servicios a la Iglesia, por ningún pueblo igualados, no podían quedar sin recompensa; por ello en medio de sus grandes crisis no le faltó jamás su poderosa ayuda.

He aquí la clave y el por qué de esos hechos milagrosos de nuestros antiguos capitanes difícilmente comprendidos por la inteligencia humana, que son muestras claras de la protección divina.

Y es en nuestra misma Cruzada la sucesión de hechos portentosos, que coinciden en su mayoría con las fiestas más señaladas de nuestra Iglesia, una nueva muestra de aquella protección.

El paso del estrecho tiene lugar el día de la Virgen de Africa, bajo la vista de su Santuario de Ceuta.

La batalla de Brunete, tiene su crisis victoriosa, en el mismo día de nuestro Santo Patrón, Santiago de los Caballeros.

La ofensiva de nuestro enemigo sobre Cáceres se detiene ante los muros del santo Monasterio de Guadalupe, que cobija a la Virgen, Señora de nuestros descubrimientos.

La de Aragón se deshace en la orilla de nuestro río ibero al pie mismo del Santuario de Nuestra Señora del Pilar.

En Oviedo alcanza por segunda vez la horda roja los contrafuertes de su Catedral que batidos por el fuego enemigo resisten milagrosamente las embestidas rojas.

(Pasa a tercera página).

Yanguas Messía se ha despedido de S. S. el Papa

Ciudad del Vaticano.— El embajador de España cerca de la Santa Sede, don José Yanguas Messía, ha sido recibido por Su Santidad el Papa en audiencia de despedida.

En esta audiencia el Santo Padre renovó sus sentimientos de profundo amor a España y obsequió con la medalla conmemorativa de su jubileo episcopal al señor Yanguas, que ya ostenta la Gran Cruz de la Orden de Pio XII.—Efe.

Fiesta onomástica del Caudillo



Celebra hoy nuestro Caudillo su fiesta onomástica con la sencillez y sobriedad que son características en su persona.

Los españoles todos, que ven en él al salvador de la Patria, y al prototipo del militar aguerido y valeroso, se unen en apretado haz para testimoniarle su agradecimiento y hacerle ofrenda de su colaboración en la ardua tarea de resurrección nacional.

Suenen, en fecha tan brillante, los gritos triunfales de nuestra Revolución que son norma y guía recta de la política del Caudillo ¡España, Una, Grande y Libre! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Las bajas sufridas por la marina yanqui

Desde la acción Pearl Harbour

BAJAS EN LA MARINA YANKI
Washington.—Las pérdidas sufridas en la marina norteamericana de fusileros, marineros y guardias de costa, desde la batalla de Pearl Harbour, se elevan a un total de 14.464 muertos, heridos y desaparecidos, según la última lista de pérdidas por causa de la guerra publicada por el Departamento de Marina de los Estados Unidos.

BARCO PANAMEÑO HUNDIDO
Lisboa.— El barco "Minaki" de 3.000 toneladas, que navegaba con bandera panameña, ha sido bombardeado en alta mar por un avión, según informa el "Diario de Lisboa". El buque, tripulado por 17 hombres, se fue a pique.

Myron Taylor ha llegado a Londres

Donde conferenciará con varias personalidades gubernamentales

Londres.— A su llegada al aeródromo, Myron Taylor fue recibido por el embajador de los Estados Unidos, Winant, quien le acompañó hasta la ciudad. Taylor se entrevistará con diversas personalidades gubernamentales.

El ministro de Obras Públicas mejora

Madrid.— El ministro de Obras Públicas, que como se sabe venía aquejado por una enfermedad a la vista, se halla totalmente mejorado después de la afortunada intervención realizada por el eminente profesor alemán doctor Grutler al que han auxiliado los también ilustres profesores doctores Carrera y Díaz Caneja.

Son tantos los testimonios de amistad hacia el señor Peña que la familia recibe a diario, que en la imposibilidad de contestarles uno por uno, ésta nos ruega agradezcamos desde estas columnas el interés de todos los que a ella se han dirigido.

Discurso del CAUDILLO ante las Juventudes

(Viene de primera página)

Y cuánto podría decir sobre las presas milagrosas de barcos enemigos cargados con todo aquello que más imperativamente necesitábamos para la lucha.

Confortante tiene que ser para nuestras juventudes el sentir tan cerca las muestras del calor divino.

Yo quisiera grabar en vuestro ánimo que las empresas de la Historia, las batallas mejor concebidas, la preparación más concienzuda y meditada, pueden ser destruidas por lo que vulgarmente se llama "azar"; la pérdida del general, un cambio de tiempo, un pánico imprevisto, ha dado muchas veces al traste con la mayor victoria. Muestras vehementes de decisiones más altas.

Esto nos dice que la victoria está en la mano de Dios el otorgarla, pero deja en la nuestra el merecerla. No puede existir tampoco Unidad ni Grandeza de España, si lo nacional y lo social marchan escindidos o divorciados. Ese fué el mal de nuestras últimas décadas, que viene a corregir nuestro Movimiento.

No se trata de nada nuevo y atrevido lo que nuestra doctrina encierra, pues, como he dicho otras veces, del Evangelio emana y de la propia filosofía de nuestra Iglesia se deriva. Nosotros no condenamos el marxismo ni el comunismo por cuanto encierra aspiraciones en lo social, que no sólo compartimos sino que superamos; sino por cuanto tiene de antinatural, de materialista y de falso.

Y en esta obra, lo único que lamentamos son los obstáculos que la situación del mundo nos pone a su rápida realización y el camino que nos falta por recorrer para hacer realidad las divinas palabras evangélicas de "amar al prójimo como a nosotros mismos". En estas palabras descansa toda nuestra filosofía sobre lo social.

Estos tres factores, espiritual, nacional y social, son los que caracterizan la formación que hemos de dar a nuestras juventudes y nos muestran el camino a seguir.

La Falange sabéis está inspirada en lo castrense y en lo monástico, y tanto en la milicia de Dios como en las de la Patria, se asciende sólo por el camino de la virtud.

En los 35 años que llevo de vida militar, en contacto estrecho con nuestras juventudes, demandándoles constantemente sacrificio y heroísmo, puedo decir que, en la mayoría de los casos, encontré siempre lo heroico hermanado con la virtud.

Y no puede ser para vosotros nuevo esto que yo os digo, pues si investigáis en la Historia de nuestros mejores caídos hallaréis sus vidas llenas de virtudes.

Hasta ahora, deslumbrados por los hechos de nuestra gloriosa Cruzada y por la epopeya de

La batalla de la región del Cáucaso sigue desarrollándose entre duros combates

Varios centenares de prisioneros en el frente de Riev

Acciones navales en el canal de la Mancha

Gran Cuartel General del Fuhrer.— El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"Los ataques contra las posiciones enemigas de las montañas del Cáucaso han proseguido, librándose duros combates.

En el ataque contra la parte septentrional de Stalingrado se han alcanzado en todos los puntos los objetivos propuestos para la jornada de ayer. Al Sur y al Norte de la ciudad han fracasado, tras encarnizada lucha, los fuertes ataques de diversión realizados por los bolcheviques. Cuarenta y un carros blindados soviéticos han sido destruidos. Fuerzas aéreas alemanas y rumanas han hostilizado las comunicaciones de la retaguardia enemiga en las líneas ferroviarias del mar Caspio y en la región del Volga bajo.

En el frente del Don las tropas italianas han rechazado varias tentativas para pasar el río.

Varios centenares de prisioneros han sido capturados en el sector de Riev, en el curso de acciones propias de ofensiva y en las defensivas contra los ataques enemigos. Veintiséis carros blindados 44 piezas de artillería y numerosas armas pesadas y ligeras han sido capturados o destruidos. El adversario ha sufrido elevadas y sangrientas pérdidas.

Ataques aéreos de una eficacia

aniquiladora han sido realizados contra las líneas ferroviarias y de desembarco de las tropas soviéticas al sureste del lago Ilmen.

En el curso de un ataque contra el litoral británico del canal de la Mancha, nuestras lanchas rápidas hundieron en la noche del 2 de Octubre, a pesar de la fuerte resistencia de los destructores enemigos, a un mercante adversario de 2.500 toneladas y a un

patrullero. Otro barco, cuyo hundimiento no pudo observarse, resultó averiado. Asimismo, durante la noche del 3 de Octubre, un combate naval ha tenido lugar a lo largo del litoral holandés entre fuerzas alemanas de protección y lanchas rápidas inglesas, que fueron alejadas por el fuego eficaz de la artillería.

Efe

Nuevos voluntarios de la División Azul salen para Rusia

San Sebastián.— Esta mañana ha salido de esta ciudad, con dirección al frente del Este, una expedición de voluntarios españoles que van a incorporarse a la gloriosa División Azul, que tan heroicamente está luchando en las lejanas tierras de Rusia contra el comunismo. Componen la expedición 1.055 hombres y la manda el comandante de Artillería don Benito López López y proceden de Calatayud y Logroño.

A despedir a los voluntarios españoles acudieron a la estación los gobernadores militar y civil y jefe provincial del Movimiento, delegados de los distintos servicios de la Jefatura provincial del Movimiento y otras autoridades y jerarquías.

En el momento de ponerse en marcha el tren, se interpretaron los Himnos del Movimiento y Nacional, siendo despedidos los ex-

pedicionarios con entusiásticos gritos patrióticos y calurosos aplausos.—Cifra.

EDUARDO HERRIOT no ha sido detenido

Aunque permanece alejado

Vichy.— La Agencia Havas-Ofi desmiente esta mañana la noticia circulada por el extranjero, de la detención de Eduardo Herriot, ex-presidente de la Cámara de diputados de Francia. Añade dicha Agencia que Herriot ha sido invitado a residir en una finca de campo de su propiedad, a consecuencia de su actitud y de la agitación política a la que el político francés se entregaba.

Efe

Día del Seminario

Hemos tenido el curso pasado un déficit de 130.000 pesetas. Este curso son cuatrocientos los seminaristas: Aumentado el número y por tanto las necesidades, ¿no aumentará el déficit? Católicos: ¿qué os dicen estas cifras?

Burgaleses: El Excelentísimo Sr. Arzobispo espera vuestra aportación generosa a la obra del Seminario, no sólo en este día y con esta colecta anual, sino en lo sucesivo, recibiendo los donativos en su secretaría de Cámara, todos los días laborables de once a una.

Los combates en el sector N. de Stalingrado

Gran importancia reviste la conquista de Orlovka, barrio habitado por obreros de la industria de guerra

Berlin.— En relación con la conquista al asalto del barrio de Orlovka, en el límite noroeste de Stalingrado, la Agencia oficiosa alemana facilita los siguientes detalles:

"Dentro del aérea de Stalingrado, el barrio de Orlovka se encuentra habitado principalmente por obreros de la industria de guerra, que trabajan en la fábrica de tractores "Dzerjinski", situada a unos 4 kilómetros.

En las semanas en que la amenaza contra Stalingrado se iba agravando los bolcheviques movilizaron a la población civil para la construcción de trincheras antitanques, convirtieron las casas en puntos de apoyo, instalaron espesas alambradas y colocaron minas.

Después de una intensa preparación artillera, la infantería alemana se lanzó al asalto en colaboración estrecha con los carros blindados, las baterías de asalto y de la DCA y las formaciones de zapadores. Uno tras otro, todos los nidos de resistencia fueron aniquilados. Muros ennegrecidos y algunas chimeneas se conservan en pie, entre los escombros humeantes, únicos restos de esta colubia obrera que por orden de Stalin ha sido teatro de una batalla implacable".

OPERACIONES AEREAS

Berlin.— Los aviones de combate y en picado alemanes continuaron ayer sus ataques en la región de Stalingrado contra los destacamentos soviéticos que se mantienen todavía en la parte

septentrional de esta localidad y arrojaron sus bombas de calibre pesado y superpesado en las posiciones fortificadas y nidos de resistencia.

Numerosos cañones soviéticos que disparaban desde las ruinas de las casas, han tenido que cesar el fuego a consecuencia de los ataques aéreos ininterrumpidos alemanes. Simultáneamente, formaciones de aviones de combate y de bombarderos en picado, alemanes, efectuaron ataques contra las comunicaciones ferroviarias y de refuerzos bolcheviques en la retaguardia de las posiciones enemigas al Este y Sureste de Stalingrado.

Varios trenes compuestos por numerosos vagones fueron incendiados por las bombas que les alcanzaron de lleno. Las interrupciones en varios puntos de las vías férreas han originado una desorganización absoluta en los mo-

vimientos de refuerzos enemigos. Durante toda la jornada, los aviones de caza alemanes y sus aliados obligaron a las formaciones soviéticas a aceptar combates aéreos, siendo derribados 21 aviones enemigos, según las informaciones últimas recibidas.

Generales del Reich muertos en la imaginación de los dirigentes soviéticos

Berlin.— En relación con las afirmaciones soviéticas, según las cuales varios generales alemanes habían sido destituidos o habían muerto, la Agencia DNB informa de fuente militar.

"El coronel general von Kleist, cuya muerte ha ido anunciada en diversas ocasiones por los bolcheviques, ha hecho notar su presencia con nuevos y duros golpes infligidos al enemigo a la cabeza de sus soldados. El general Bielefeld disfruta de excelente salud, pese a las afirmaciones contrarias del adversario, y sigue en sus funciones de comandante de la guarnición de Posen. Un general alemán, de nombre Bell, cuya muerte es anunciada en Moscú, no existe en el ejército del Reich".— Efe.

Teatro Avenida

A las 3½, gran función infantil "CHARLIE CHAN EN EL CIRCO"
A las 5½, tarde 7½ y 10½ noche estreno de la gran película en español "PARAISO PERDIDO"

Nuevo Café-Bar CANDELA

Hoy a las 8 tarde, 745 y 11 noche gran éxito de las

Hermanas Bezares

A las 745 inauguración de la sesión

Una anciana de 74 años se casa con un joven de 28

Oviedo.— Un matrimonio sorprendente se ha celebrado en la iglesia de Santo Domingo. Contrajeron nupcias la anciana Servanda Iglesias Pando de 74 años, viuda, y José Herrero Fernández, joven de 28 años, soltero, natural de Belmonte.

Se da el caso de que, mientras la contrayente tiene modestos bienes, el joven posee regular fortuna.—Cifra.

Piedad, humildad, amor

La Historia de España y la de Burgos, unidas, en cinco siglos, a los monjes de MIRAFLORES

Es algo tan nuestro, con tener, a la vez, perfiles tan amplios, el Real Monasterio de Nuestra Señora de Miraflores, resúmen en los monjes cartujanos, admirable ejemplo de austeridad y misticismo, tantas y tantas virtudes, que la Cartuja, monumento de arte y de Historia, admiración del Mundo, es para los burgaleses, además, preciada reliquia que irradia luminosos rayos, como faro espléndido marcando a los hombres el camino de eterna salvación, a través de la piedad, la humildad y el amor.

Por eso, todo cuanto afecta al Monasterio, cuanto se refiere a los monjes, tiene en Burgos un eco singular, tan acentuado como su propia obra, que es ejemplar de exqu coastez, modelo de filial sentido amoroso y, en resumen, síntesis insuperable de fe.

De ello puede deducirse el que, ante el anuncio de un cariñoso homenaje de la ciudad a los beneméritos religiosos con motivo del V centenario de la Cartuja, experimentemos profunda alegría, porque esto nos brinda ocasión de exhumar, ante nuestros lectores, el recuerdo de su significación histórica respecto de España y de Burgos, a la par que la profunda labor cristiana y social de los monjes, que, en ocasiones difíciles para el desenvolvimiento de la capital, pusieron en los problemas de ésta el alivio de una generosa y reiterada aportación.

Así, ha de ser doble nuestro propósito de hoy: en primer término, hablar de la sublime ejecutoria de los moradores del Monasterio y recordar pasajes decisivos de estos quinientos años de convivencia de aquéllos junto a los burgaleses; su obra ingente, en beneficio de los desvalidos.

Porque si el cariño, la veneración y el respeto que Burgos siente hacia los cartujos, no precisas de acicate alguno para que los actos del martes constituyan brillante testimonio de ese triple sentimiento de la ciudad, es obligado tributo evocar, de modo esquemático siquiera, unos rasgos que ayuden a fijar en esencia cuanto debemos, en lo espiritual y en lo material, a esta admirable Comunidad, que día a día, año tras año, nos prueba cómo ha de servirse a Dios y cómo ha de amarse al prójimo...

CUANDO LOS MONJES VIENEN A BURGOS

De sobra conocido ya el antecedente de la construcción del Monasterio, Alcazar primero de Enrique III el Doliente, y luego cedido por el Rey Juan II a la Comunidad Cartujana, no lo son ya tanto, sin embargo, las circunstancias en que la cesión se verificó.

El Hermano Tarín, en su magnífica "Historia de la Real Cartuja de Miraflores" habla de esto, con suprema autoridad. Y afirma que, hallándose en Burgos, en el verano de 1441, tres Priors cartujanos, los de Scala Dei, el Paular y las Cuevas, que habían llegado para despachar varios asuntos relacionados con la fundación de la Casa de Aniago, Juan II, tras concederles cuanto estaba en su mano respecto del asunto, les hizo visitar el Palacio de Miraflores, ofreciéndoselo y tratándolo de la edificación de la iglesia.

El Rey, muy afecto a la Orden cartujana, puso gran empeño en que

Quinientos años de fervoroso culto a Dios y constante asistencia al desvalido

En la resolución de los problemas de Burgos siempre la Cartuja acudió con magnífica generosidad

Pasado mañana, la ciudad tributará a los monjes un nuevo homenaje de gratitud, cariño, veneración y respeto

La donación se aceptara, como al fin se hizo por el Padre General, don Francisco Maresme, español y varón "muy eminente en obras y palabras", quien, a la vez, dispuso que vinieran como encargados de posesionarse del Monasterio, los Priors de Scala Dei, don Miguel de Ruesta y del Paular, don Juan de las Fuentes. Y estos religiosos, en 1442, se hicieron cargo de aquél, conforme consta en pública escritura.

Es este acto solemne, el que pasado mañana ha de conmemorarse, en su V centenario, pero con ser él tan decisivo para la Historia de la Cartuja, aún quedaron no pocas gestiones que realizar, gestiones que llevaron a cabo los mencionados Priors, hasta la iniciación de la vida monacal, que se verificó en la víspera de la siguiente fiesta de Pentecostés, en que se reunieron los PP. Ruesta, Struz, Gómez de Medina, Diego de Pedro y Luis de Rámaga, venidos los tres últimos desde Sevilla.

Estos primeros monjes "levantán dose la media noche precedente a Maitines y solemnizando el día con misa y horas cantadas, aunque sin notas, por carecer de libros de coro" instalaron la vida regular, en el improvisado convento, donde no había de interrumpirse ya la observancia.

La Casa había quedado fundada y en ella definitivamente establecidos sus primeros monjes, constituyéndose la Comunidad, de la siguiente forma: Prior, confirmado por el capítulo general, el Padre don Juan Bermeo; vicario, don Gómez de Medina, uno de los tres religiosos venidos de Sevilla; y los demás cargos desempeñados por don Diego de Pedro, don Luis de Rámaga, don Berengario Struz y el hermano converso Fray Juan de Arévalo.

Es así como iniciaba su existencia definitiva la Cartuja Real de Miraflores, admiración de propios y extraños, relicario de Historia, de Arte, de Religiosidad...

SENCILLEZ CARTUJANA

De entonces acá, la severa y estrecha regla de la Orden se transmite, siglo tras siglo, invariablemente. El espíritu del Fundador, cuya imagen admirablemente lograda por Pereyra, exorna el monumento de fe que

MUEBLES

Se venden todos los de una casa. Informes: Espolón. 2 y 4.

Invitación de la Alcaldía al pueblo de Burgos

La Excmo. Diputación Municipal, en su deseo de rendir un homenaje de cariño, gratitud y adhesión a la Comunidad de los Reverendos Padres Cartujos, con motivo de conmemorarse la fecha cinco veces centenaria de la entrega a la Orden del Monasterio de Santa María de Miraflores, acordó acudir el próximo martes, día 6 de los corrientes, festividad de San Bruno, a la Misa Conventual que tendrá lugar a las diez de la mañana, a cuyo efecto se han cursado invitaciones a todas las Autoridades.

La Alcaldía, con el fin de dar mayor realce a los actos que han de celebrarse, invita al vecindario para que acuda a los mismos.

es Miraflores, preside la existencia del Monasterio, que tantas y tantas grandezas presenció y tantas y tantas riquezas atesoró, si bien hubo de perder algunas de estas por las muchas expoliaciones acremente censuradas en su tiempo.

La Cartuja, vió pasar las crisis más peligrosas de nuestra Historia, soportó la invasión francesa, cuya soldadesca arrebató del histórico monumento no pocos objetos de subido valor. Y tuvo que contemplar dolorida cómo la caballería de Napoleón se albergaba en Miraflores. Su sencillez característica, se manifestó en todo tiempo, sin embargo, observando, apenada, la exclaustación que se impuso en 1835, y de la que salvó a la Cartuja su Prior, entonces P. D. Luis Barrio.

AUSTERIDAD DE SU REGLA Y ESPIRITU MÍSTICO DE LOS CARTUJOS

Los cartujos de Miraflores, los monjes de toda España pertenecientes a esta Orden, han dado reiteradas pruebas de su austeridad, en el estricto cumplimiento de la regla que estableció el Fundador.

La cumplen invariablemente desde siglos, con especial rigor, a cuya disminución se han opuesto reiteradas veces.

Y en ello encuentran la más santa de las satisfacciones. Puesto que ahí radica la esencia misma de su recto espíritu místico, del que los archivos son ricos en detalles.

Así, por ejemplo, he aquí lo que el Padre Luis Barrio, antes aludido, hacía constar en sus disposiciones testamentarias:

"Si mi última enfermedad —decía— me fuese acabando como por sus pasos, pido a mis hermanos, si tengo la fortuna de morir en medio de ellos, que me administren el Santo Viático luego que se declare que la enfermedad es aguda y de peligro. Les suplico también, que durante ella procuren separar de mi vista y a mi imaginación todo lo que pueda distraerme del objeto principal de mi eterna salvación; que no me amlen con esperanzas de salud, antes propendan a que yo me persuada de que aquella es mi última enfermedad y que dentro de pocos días entraré en la eternidad; que a ello se dirijan sus conversaciones conmigo y alguna lectura más o menos breve, según mi disposición; que me encomienden mucho a Dios, a María Santísima, al Ángel de mi guarda, a San José, a nuestro Santo Patriarca y a mi Sn. Luis González; que hagan en mi nombre el mismo encargo y suplica a mis verdaderos y devotos amigos; que me apliquen con cari-

la Cartuja de Miraflores se ha manifestado ante Burgos, constantemente, como manantial inagotable de caritativos rasgos.

Fué, lo mismo en epidemias y crisis de siglos pasados que en ocasión del paro obrero en nuestra época. Así, en pleno período republicano, el Ayuntamiento de Burgos, presidido a la sazón por un socialista, ren- día homenaje a la Comunidad, acudiendo a Miraflores en Corporación y dedicándole una lápida que perpetúa tal testimonio.

Y es que la Cartuja de Miraflores, aparte de la serie interminable de donaciones para Hospitales y atenciones generales, ha ofrecido en, estos últimos años cerca de 40.000 pesetas al alcalde de la ciudad para atender problemas inaplazables y de importancia.

Los desvalidos de Burgos, los obreros en paro, los necesitados, en suma, han tenido siempre en los PP. Cartujos un oasis abierto a su desamparo y un alma comprensiva para sus inquietudes.

ESO ES LA CARTUJA

La Cartuja de Miraflores, viene a ser, pues, para nosotros, algo tan íntimamente filial, que consideramos burgaleses de honor, huéspedes preciados, a sus monjes.

Así, los 62 Priors que fueron primera jerarquía en el histórico monasterio; desde el V.P.D. Juan Bermeo, hasta el actual, Ilustre Prelado, don Agustín María Hospital, natural de la provincia de Palencia, profeso y prior de Aula Dei, Obispo de Cauna y visitador general de la Orden, pasando por el inolvidable P. Gurdón, que regia la Cartuja en 1902 época de las más difíciles para Burgos.

Y así, también, son huéspedes de honor, burgaleses de adopción, los 25 monjes y 29 hermanos que hoy constituyen la Comunidad de Miraflores.

EL HOMENAJE QUE SE DEBE A LA CARTUJA

Estos beneméritos religiosos, los primeros en el servicio de Dios, los primeros, igualmente, en el servicio de Burgos, son relicario donde se alberga una grandeza espiritual y un cariño a nuestra ciudad, que satura todas y cada una de sus obras, rodeadas de la sencillez, humildad y amor que hemos bosquejado.

Pasado mañana, conmemoran la efemérides trascendente para nuestra Historia del V Centenario de la posesión del Monasterio. Deben recibir, el homenaje colectivo de la ciudad en masa, que acudirá al cenobio castellano, a probar el grado de su gratitud, veneración, amor y respeto.

Los monjes, en su sencillez, querían rodear esta conmemoración, de una absoluta intimidad de acuerdo con su espíritu. Pero los burgaleses todos, presididos por las autoridades, aun rompiendo ese designio suyo, mostrarán en el día de San Bruno, el fundador de la Orden que tantas devociones inspira entre los burgaleses, el calor que rodea a sus hijos en Religión...

A tal señor tal honor...

Habrà servicio de autobuses a la Cartuja

Merced a gestiones que el alcalde ha realizado en tal sentido, cerca del gobernador civil y de las empresas propietarias de coches de viajeros, el próximo martes, a partir de las nueve de la mañana, funcionará un servicio de autobuses a la Cartuja, para que puedan cuantos burgaleses lo deseen trasladarse al histórico Monasterio, para unirse al homenaje de cariño que el Ayuntamiento y las autoridades todas de Burgos rendirán a la benemérita Comunidad.

Asunto del día

Vendo casa con calefacción y baño, buena producción. Pisos varios precios, escritura inmediata. Casitas individuales con almacén. Casa propia para vaquería, amplias cuadras. Compra Venta Pincas Sáenz de Santa María. an Juan, 65.

Omnibus «Hispano - Suiza»

Ultimos modelos de fábrica de 28 HP., nuevos y sin matricular, con carrocerías aerodinámicas, de 35 plazas. Diríjase a JUAN JOSE LABORDE Automóviles. Ramón María Lili, número 1. Teléfono 14726, SAN SEBASTIAN. Informes: D. Félix Cotolí, Lain Calvo, 14, Teléfono, 1276. — BURGOS.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN

Orujo superior
Cofas y aguardientes de todas clases
Vermouth rosado y moscato
ANTONIO CARCHO BARISCAL
Albendigo, 22. — San Juan, 24. — BURGOS

SU DESEO EN MUEBLES

LO EJECUTA

LARA

Avda. Generalísimo, 13 y 15

Teléfono 1322

TAPIZADOS

A los cosecheros de vinos

Se venden grandes existencias de bocoyes, pipas y barriles nuevos y usados, diferentes capacidades, a precios económicos, en

Tonelería Dávila Villalobos

Estación, 1. — Teléfono 1180. — VALLADOLID

«Publicidad» Agencia

Los arrabales desamparados

Por Juan Pedro LUNA

París. — La estatua de la República en la plaza de su nombre, vuelve la espalda al populoso Faubourg du Temple, por donde baja la riada de Belleville y Menilmontant...

Subiendo por el Faubourg del Temple se entra enseguida en contacto con el pueblo, al que la República volvió la espalda cautivada por la visión del templo del Agio. En un café, en la esquina del boulevard de Belleville, un camarero dice a unos parroquianos: "Me parece que andan buscando tres pies al gato".

De interés para los industriales, de bares, hoteles, pensiones y restaurantes. A partir del lunes día 5 del actual, se procederá a una distribución de azúcar cortadillo a las industrias anteriormente citadas.

coBRA del Estado quince francos diarios, apenas el valor adquisitivo de una pesetas cincuenta céntimos. No irán, no quieren ir. Ni persuasiones ni dádivas les convencen.

En 1917, temiendo el contacto con la Revolución bolchevique, Briand confió la cartera de Armamento al socialista Alberto Thomas, el teórico que adornaba con cifras la retórica de Jaures y un exceso demagógico en el alza de los salarios...

Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes

Los industriales de las mismas, se pasarán por estas oficinas el referido día y hora de doce a una de la mañana para hacerse cargo de las autorizaciones correspondientes para retirar dicho artículo de uno de los almacenes de esta capital.

Se será condición indispensable la presentación del dueño del Establecimiento para que le sea entregada dicha autorización.

BURGOS hace 30 años

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al miércoles 2 de Septiembre de 1912

Esta mañana se celebró en la parroquia de Santa Agueda, la boda de la bella señorita Josefa García Arés y don Victor Blanco, empleado en el Ministerio de Gracia y Justicia.

Ayer falleció en esta capital don José Antelo González, sargento de Caballería.

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al jueves 3 de Septiembre de 1912

En la Universidad Central ha obtenido el premio extraordinario del grado de Licenciado en Medicina, nuestro paisano don Misael Bañuelos García y el grado de doctor en Filosofía y Letras, sección de Letras, don Matías Martínez Burgós, archivero de esta Delegación de Hacienda.

PLANTAS BAJAS Y PISOS

en la Plaza de José Antonio

Por venderse, entera o por pisos, la casa números 52 a 54 de dicha plaza, en esta capital. Informes en Sombrerería 1, 3.º, de una a tres y media de la tarde y de seis a siete.

alguien ha dicho tenía por objeto cebar al pueblo en visperas de la matanza.

No van, no quieren ir a Alemania, desoyen los requerimientos de Laval. Pero esta resistencia ¿a qué extremos puede llegar? He aquí la incógnita. Además no faltan armas al comunismo; hizo de ellas acopio a su paso por el poder.

Están fuera del combate que libra el Ejército alemán, rico de valor moral, convencido de su altísima misión, consciente de su fuerza, y la masa soviética a la que veinticinco años de sumisión han creado un fanatismo y saben morir, porque se les hizo creer, al separarles del mundo por murallas infranqueables, que su misero destino era la condición ideal de la Humanidad al propio tiempo que, reclusos en sus fronteras, el comunismo se fortalecía, con su acción exterior disgregando uno de los parroquianos amargados, con la pereza y el egoísmo, en Francia y despertando instintos asesinos en España.

Ya no es comunista el francés. Se siente humillado, vencido, mientras los que se lo quitaron todo emplean las armas hasta que les quede un soplo de vida.

Cuando en el café de Belleville, uno de los parroquianos amargados, contestando al camarero, decía: "Nos llevan a la revuelta", quedó incrédulo. No tienen ni la disciplina alemana ni el fanatismo ruso.

Bien lo demostraron cuando por el kulevard populoso desfiló a los pocos momentos un grupo de muchachos de las juventudes de trabajo, en correcta formación y cantando. Miradas de rabia, gestos de desprecio, de asco, saludaron el paso de aquellos muchachos que el Estado recupera entre las ruinas de un régimen.

No irán, no quieren ir, ni por humanidad ni por patriotismo a relevar a los prisioneros. Temen la disciplina, el trabajo, el esfuerzo, les asusta este nuevo mundo con el que no contaban cuando Blum y sus secuaces los cebaron para bien morir por su causa.

Día del Seminario

Contemplad esta alarmante estadística: ¡Hoy, hay 500 parroquias sin sacerdote!. ¡En 1950 serán más de 700! ¡Hay sacerdotes que atienden a cinco y hasta seis parroquias!. ¡No querrás contribuir con tu limosna a remediar esta situación?.

La «Semana del Soldado» se celebrará en todo el Japón

Tiene por objeto el estrechar más aún los lazos que unen al frente con la retaguardia

Tokio. — Hoy ha comenzado la "Semana del soldado" que se celebrará en todo el Japón. Con este motivo el primer ministro Tojo y otras personalidades relevantes en los medios políticos y militares han pronunciado discursos.

La "Semana del soldado" tiene por finalidad el afianzar aún más los lazos que unen al frente con la retaguardia. Durante los días de esta semana en todas las ciudades del país se darán conferencias y se celebrarán exposiciones y otros numerosos actos.

Cuatro holandeses condenados a muerte

Por excitar a la población contra las autoridades de ocupación

La Haya. — Han sido condenados a muerte cuatro holandeses comunistas que se dedicaban a excitar a la población contra las autoridades de ocupación. — Efe.

La mística en el destino de España

Por Salvador MARTIN LOSTAU

Se ha educado ya del concepto actual de la misión política de España el carácter místico de su destino. No es una locución puesta en boga por mero uso retórico sino que tiene raíz tan calada en la entraña nacional que en tiempos de negación y reniego tuvieron necesidad de ressembrar otro vocablo para ocultar aquel sentido tradicional, pura sustancia del alma patria; el tropo laico con que se quiso enmascarar el espíritu civil, político y militar de España.

Pero como la carencia y la oscuridad valorizan y resaltan el ser y la luz así aquel laicismo pretencioso y siniestro de los años grises o negros sirve en la hora presente para definir y apreciar por máximo contraste lo que ha de ser ese hábito de misticismo que deberá envolver e informar no sólo nuestro íntimo pensamiento y la concepción religiosa de la vida privada, sino también el orden social con sus alcances económicos y sus hondas reformas, los sistemas políticos, los empeños diplomáticos y las empresas militares, todo lo que ha de ser y significar nuestra presencia ideológica y real en la concepción de una era nueva de hombres y de naciones; que si el laicismo pretendía el absoluto apartamiento de todo contacto con lo divino, el concepto místico con que se ha de pretender crear el mundo futuro por fuerza, ha de llevar esa eterna mirada con que el espíritu de lo Alto va abriendo a los pueblos el camino de la libertad.

Imprimir con fecundo arraigo ese sentido místico a la obra de las generaciones activantes no es labor del trajín y de la trivialidad cuyas alturas de mariposa mienten al gusano vuelo de alcoranes. Los picachos del misticismo como cosa que raya con el cielo y oye en su elevado silencio el hablar quedo de los humanos misterios pide esfuerzo de empuñada, porque es allá, en el confin de la vista del espíritu donde se atisban los grandes horizontes y se plantea la obra de un mañana sin horas, don de la voluntad mide su empeño no con el pulso de un corazón llamado a morir sino con el esfuerzo continuado y múltiple de una patria al servicio de Dios.

¡Que no van los tiempos, materialistas y groseros, a compás de esa elevación teológica de nuestro destino histórico!. Para ello vuelven a la vida los santos de España, y San Juan de la Cruz tiende sobre la impureza de las almas esa nube densa, escuela de corazones, entre cuya malla finísima criba, en ansias de

virtud perfecta, la obra cotidiana del vivir humano.

El sentido místico y teocrático que nuestra nación ha de llevar a la obra civilizadora del nuevo orden universal no podría tomar estado de conciencia en la multitud si ese rocío de la perfección cristiana no fuera empapando la tierra y dando al ambiente calor de redención purificadora.

Entre horrores apocalípticos mueva un ciclo histórico de siglos en cuyos estertores se ahogan no solo las sustancias agudas y finales de un concepto ateo y materialista de la vida sino también las mediantinas de un seudocristianismo. Estamos llegando al punto que para el pueblo ruso presagiaron hace más de diez años Dostoiévski y Solovieff; cúa en los límites de un continente se calina ya una experiencia desconocida en la historia de la humanidad y en la que ha sido llevada a último extremo y a las finales consecuencias la razón sin vínculo divino. Aquí al otro lado de Europa, en horizonte de mar y cielo, línea baja de amanecer, un sol con resplandores místicos alumbró al mundo.

Primer aniversario del Diario valenciano «JORNADA»

Valencia. — Mañana, se cumple rición del diario de la tarde "Jornada". Con este motivo, en el número de hoy se dedica un comentario y reportaje a aquella fecha. Esta noche se reunirán los redactores en un acto íntimo. — Cifra.

LOTERIA NACIONAL

Un premio en Burgos

Madrid. — En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado el día 3, han resultado premiados los siguientes números:

- Primero, con 125.000 pesetas, el número 6.111, Madrid, Palma de Mallorca, Sanlúcar de Barrameda, Castellón, Barcelona, Sevilla. Segundo, con 70.000 pesetas, el número 34.175, Madrid. Tercero, con 25.000 pesetas, el número 32.520, Madrid, Palma de Mallorca, Barcelona, Valdecas, Sevilla. Premiados con 1.500 pesetas: Número 1.041, San Sebastián, Las Palmas, Barcelona, Granada, Zaragoza, Cartagena, Madrid; 11.580, Madrid, Línea de la Concepción, Hellín, Madrid, Salamanca, Bilbao, Alicante; 12.800, Barcelona, Valladolid, Salamanca, Málaga, Madrid; 19.987, Granollers, Còin, Alicante, Barcelona, Santiago, Zaragoza; Sevilla, Madrid; 20.931, Jaén, Palma de Mallorca, Almería, Barcelona, Vigo, Valencia, Sevilla, Madrid; 26.033, Barcelona, Santander, Córdoba, Murcia, Valencia, Sevilla, Coruña; 27.531, Valencia, Valladolid, Córdoba, Barcelona, BURGOS; Valencia, Huelva, Bilbao; 45.899 Béjar; 47.514, Almería; 49.440, Zaragoza. — Cifra.

Reorganización de las pensiones de guerra en Alemania

Berlin. — La Prensa publica el texto de una disposición que ha entrado en vigor el día primero de Octubre y en la que se regula la organización de las pensiones de guerra, medida de gran alcance y muy fundamental. Los pedidos observan que se trata del primer esfuerzo que se hace para reelizar la gran idea que permitirá a los mutilados, huérfanos y viudas d guerra mantener un nivel de vida que les permita vivir dignamente y constituyen un testimonio de agradecimiento hacia los mejores hijos de Alemania.

¡IMPORTANTE! PERFUMERIA

exclusivas de sus productos en pueblos importantes de la provincia, gran rendimiento. Informes: Publicidad Núñez. Apartado 109 — VALLADOLID Public. Núñez

Notas del Arzobispado

Nuestro gratitud

Al iniciarse la campaña "PRO SEMINARIO", Nos complacemos en hacer pública por estas líneas nuestra más profunda gratitud Pastoral al Excmo. Sr. Gobernador Civil que, entre tantas pruebas de generoso y cristiano desprendimiento que viene dando a la ciudad de Burgos, en especial en estos días, llevando el consuelo a tantos pobres y necesitados. Nos ha remitido la cantidad de 1.000 pesetas con destino al Seminario Metropolitano. Del mismo modo hacemos extensivo el agradecimiento al Consejo de Administración de la Sociedad Española de Seda Artificial de esta capital por el importante donativo de 2.000 pesetas y a una persona anónima que ha contribuido con 1.000 pesetas. El Señor sabrá pagarles el ciento por uno por su cooperación espléndida a la obra más urgente hoy en Nuestra Archidiócesis: el Seminario, plantel del Clero Diocesano que concentra toda Nuestra atención y las mayores ilusiones de Nuestro Apostolado.

† Manuel, Arzobispo de Burgos

SEÑORA... Use los productos de belleza de insuperable calidad

- Agua de tocador... VISNU 8 pts. (7 tonos)
Capa de labios... VISNU 10 pts. (4 tonos)
Recombios... VISNU 8 pts. (4 tonos)
Mamalo para niñas... VISNU 6 pts. (7 tonos)
Brillantina... VISNU 8 pts. (3 tonos)
Capa miniatura... VISNU 8 pts. (4 tonos)

Un rato a pronósticos

Ante la jornada liguera de hoy

Nos encontramos ya ante la segunda edición liguera y nuevamente hemos de pretender resolver, lo más acertadamente posible, la incógnita que a los aficionados oprime durante toda la jornada.

Emotiva se nos presenta ésta. Las derrotas a "domicilio" se pueden situar en primer plano, pese a lo mucho que influye el ambiente en lo que se refiere a luchas balompédicas. Veamos y analicemos la labor de cada uno de los clubs durante la semana anterior para poder optar por su triunfo o por su derrota.

Extremadamente enconada se presenta la contienda de Las Cortes que recibirá la vista de los "horchateros", dispuestos a seguir este año la marcha ascendente que culmine en la conquista del codiciado título.

En el Barcelona, ausente su gran ariete Martín—todo potencia perforadora y entusiasmo—resta efectividad a la delantera en la que el juego fino de los interiores Escolá y Balmanya, no ha encontrado en César— a juzgar por el partido de Chamartin— el realizador magnífico de aquella última y memorable final de Copa. El Valencia, en cambio, según se deduce de los encuentros jugados recientemente, ha vuelto a recobrar su arrollador empuje que hizo acreedora a su vanguardia del remoque de "eléctrica" y en esta coyuntura se presenta ante los azulgranas ¿Quién será el vencedor? Si lógica existiera en este viril deporte el Valencia, más el hecho de jugar el Barcelona en su terreno puede suplir la diferencia que exista en cuanto a positivismo. Y no olvidemos que los catalanes pueden volver a recobrar su clase y resolver, con cierta facilidad lo que en el papel, se les presenta problemático. ¿Nuestro pronóstico? Omitiendo todo lo anodado que pueda ser adverso para el Barcelona, daremos la victoria a este equipo. Claro que ésta ha de ser por escaso margen, pero victoria...

He aquí otro encuentro, en que el visitante puede hacer "morder el polvo" a su antagonista Castellón A. Bilbao. Dos cuadros que impasibles han observado cómo los demás conjuntos de su división, se han mostrado febriles en la ingente labor de fichajes, sin comoverse ante las fabulosas cifras barajadas. El Castellón sin hacer una sola adquisición sensacional y el Atlético, limitándose a realizar un breve repaso de su inagotable cantera. Sopesadas las ventajas que representa para los levantinos el factor campo y para los vascos su buena forma actual, nos inclinamos por el triunfo de los últimos. ¿Se cumplirá el vaticinio?... Esperamos.

Otra pugna en que los "propietarios" no han de vencer—según nuestro oráculo—: Betis-Sevilla. Los dos equipos representativos de la ciudad andaluza. El Sevilla debe derrotar al Betis, aunque cuente aquél con la baja sensible de su magnífico conductor de ataque, Campanal. La recuperación de su delantera nos decide a presagiar de forma tan categórica el triunfo sevillista. Con perdón de los béticos.

Y siguen las luchas emocionantes, las que arrastran y apasionan a la multitud. El Madrid, pletórico de moral, tras su triunfo sobre el Barcelona, se dirige a Riazor a contender con el Coruña, no menos eufórico que su adversario, después de la "hombrada" de los Cármenes. Tenemos, pues, el equipo gallego con igual potencialidad que a fines de temporada, ganando su vanguardia en verticalidad hacia el marco contrario con la inclusión de Paquirri en ella. ¿Vencedor? Una pugna dura, un partido bien jugado aún con las deficiencias propias del principio de la temporada y una mínima derrota del Madrid...

El A. Aviación, tiene ocasión de rehabilitarse ante su "hinchada" del tropiezo de Mestalla, a costa del Español. Este no ha demostrado hallarse en plenitud de forma después de su exigua victoria sobre el Celta y en estas circunstancias no es un directo adversario de los aviadores, que, pese a no tener un debut muy halagüeño, no han dejado de ser aquel "once" todo homogeneidad que les llevó a conseguir el título de este torneo durante dos años consecutivos. Así, esperando que sus jugadores quieran empezar a recorrer de nuevo el camino de los triunfos, la derrota del Español se vislumbra contundente sin lugar a dudas.

Celta-Oviedo. Dos equipos que han de batallar sin descanso para la adjudicación de los dos puntos que en la "liza" se dirimen. Los ovetenses con una delantera cotizada como una de las mejoras de la División de Honor y el Celta con el bagaje favorable que supone jugar en terreno propio y con ese su juego entusiasta, pegajoso, batallador, que hace que ningún rival se sienta a gusto ante tal enemigo. Equiparadas las ventajas de uno y otro, el Celta sumará dos puntos, pero bregando desde el principio hasta el fin sin descanso, ya que el Oviedo pesa mucho en la temporada actual.

Y por último el Zaragoza-Granada. Aquí nuestros augurios señalan un vencedor: el Zaragoza. Los maños, pese al tanteo en cajado en la jornada anterior frente al Sevilla, serán los afortunados por hoy. Aún con las irregularidades que se han venido observando en el Zaragoza, es mucho campo Torrero, para que el Granada pueda logar la victoria. Y aunque la veleidosa Fortuna no es nada propicia al Zaragoza, esperemos que por esta vez sea su aliada...

Como puede verse, los "platos fuertes" abundan. Así que a esperar, a que el tiempo disipe las dudas y a que nos de la razón... ¡Qué falta nos hace!

J. M.

LA JORNADA futbolística de hoy

PRIMERA DIVISION

- C. F. Barcelona-Valencia C. F., señor Iturralde.
- Real Club Deportivo de la Coruña-Real Madrid, señor Cruella.
- Zaragoza C. F.-Granada F. C., señor Crespo.
- Real Betis Balompié-Sevilla C. F., señor P. González.
- Deportivo Castellón-Atlético Bilbao, señor Torres.
- Real Club Celta-Real Oviedo, señor C. Rodríguez.
- Atlético Aviación-Real Club Deportivo Español, señor Ferragut.

SEGUNDA DIVISION

- Primer grupo**
 - Real Valladolid-Real Santander, señor Anta.
 - Real Gijón-Baracaldo, señor Munguía.
 - Deportiva Salamanca-Club Ferrol (aplazado).
 - Club Arenas-Cultural Leonesa, señor Ezcurrea.
- Segundo grupo**
 - Real Sociedad-Constancia de Inca, señor Mazagatos.
 - Deportivo Sabadell-C. A. Osasuna, señor Iñiguez.
 - Deportiva Ferroviaria-Tarasa, señor Colas.
 - Gerona C. F. Deportivo Alavés, señor Miquel.
- Tercer grupo**
 - Deportivo Alcoyano-Ceuta Sport, señor Moreno Almagro.
 - Hércules-Real Murcia, señor Sola.
 - Cádiz-Xerez C. F., señor Alvaraz Santullano.
 - Deportivo Málaga-Elche C.F., señor Alvarez Antón.
 - Afil, X.

- CAMPEONATO REGIONAL**
- Gimnástica Burgalesa-Deportivo Mirandés
- Cádiz-Xerez C. F., señor Alvalencia.
- Zamora-Deportivo Leonés.

Club Deportivo Ibérico

Este Club, que se ha federado en segunda categoría regional para tomar parte en el campeonato de la suya respectiva y de los equipos que la Federación disponga, pone en conocimiento de todos sus jugadores, que se presenten a la mayor brevedad en el domicilio del Club (Calvo Sotelo 9, Bar), al objeto de comunicarle hora y sitio para verificar los entrenamientos, los que han de empezar a ser posible mañana lunes. La hora en que pueden acudir al domicilio serán de siete y media de la tarde a nueve, y hoy, domingo, a mediodía.

Temas Ciclistas

La carrera ciclista de hoy

Campeonato regional para principiantes

Como ya se ha publicado en días anteriores, hoy, a las once de la mañana, partirán los ciclistas principiantes del domicilio del Club Ciclista Burgalés para disputarse el Campeonato Regional, siguiendo la ruta de Villavilla, Tardajos, Las Quintanillas, Venta de Villanueva Argañó, Isar, Villagutiérrez, Estepar, Buniel, Quintanilleja, San Mamés, para regresar a Burgos sobre la una menos cuarto aproximadamente, estando insalada la meta de llegada en la plaza del Dr. Albiñana.

Es muy grande la expectación que existe entre los aficionados al deporte ciclista por este Campeonato, en el que se han de enfrentar los futuros valores del ciclismo burgalés en lucha con los forasteros que vengán a dar la batalla por el preciado título.

Aún no hemos visto obtener triunfos fuera de nuestra capital, de otros sabemos que están muy bien preparados y en forma, así es que la lucha

Ante el Mirandés-Gimnástica que se jugará esta tarde

A Verdes se le concede un merecido descanso

A las cuatro y cuarto de esta tarde dará comienzo este interesante encuentro del Campeonato Regional en que han de contender los dos equipos burgaleses que en él participan.

Ninguno de ambos conjuntos ha conocido hasta la fecha las amarguras de la derrota pero es seguro—ya que descartamos la posibilidad de un empate, y no se nos tome por adivinos o agoreros—que hoy vuelva la Fortuna sus espaldas a cualquiera de ellos.

No queremos hacer cabalas ni pronósticos. Esperamos al resultado de esta tarde en Laserna para emitir comentarios "a posteriori", que entonces será tiempo. Sin embargo vaya por delante nuestro profundo convencimiento de que el encuentro en perspectiva será muy disputado y ha de ofrecer mucho interés y mucha emoción. Buena prueba de ello son los centenares de entusiastas mirandeses que a presenciar el partido llegarán hoy a nuestra ciudad.

El preparador del Deportivo, Eguren, determinará a última hora cuales han de ser los once muchachos que vistan la camiseta roja pues existían dudas sobre cómo habían de cubrirse algunos puestos. Han sonado dos nombres de porteros, el jugador Calvo—ya conocido de la afición burgalesa por haber actuado de centro delantero en el equipo de Infantería—tal vez actúe en el lugar central de los medios, también ignoramos los nombres exactos de quienes sean medio izquierda y delantero centro. No obstante y sin aventurarnos a formular afirmaciones categóricas creemos que el equipo mirandés que saltará al "mullido césped" de Laserna será muy parecido al siguiente: Bajo o Agote; Llop y Gabi; Buti, Calvo, Collantes (o Moratón); Iglesias, García, Cruz (o Paeo), Chao y Tamarit.

Amadeo no... rá nue...
descanso de ocho días. De este modo el excelente jugador, no actuará hasta el próximo domingo en León, frente al Deportivo de aquella localidad.

Y, como final, la manifestación de un deseo que no es sólo nuestro, sino de todos los entusiastas burgaleses: ¡Hay que conquistar dos nuevos puntos y conservar el primer puesto de la clasificación con dignidad y holgura!

Intermedio atlético

En el descanso del partido tendrá lugar una prueba de relevos olímpicos, en la que participarán dos equipos integrados por atletas burgaleses de los que tomaron parte en los últimos campeonatos del Frente de Juventudes celebrados en Tolosa y que tan brillante actuación realizaron.

Ambos equipos estarán integrados del siguiente modo: Equipo A.—Larrañaga, Casado, Lucendo y García. Equipo B.—Carro, Andrade, Cabello y Gaspar.

Palabras cruzadas

For J. M. M.

	1	2	3	4	5	6	7	8
I								
II								
III								
IV								
V								
VI								
VII								
VIII								

- Horizontales**
 - I En las procesiones de Semana Santa.
 - II Sin actividad.
 - III Roedor. Números romanos.
 - IV Soldado antiguo alemán. Consonante.
 - V Fonéticamente, en todas casas.—Invertido capa que se forma en los metales (con falta ortográfica).
 - VI Terminar con todo.
 - VII Negación.—Cordillera africana.
- Colocar un objeto de manera que quede apoyado.

- Verticales**
 - I existencia en algunos casos necesaria (femenino).
 - II semejanza (plural).
 - III una flor.
 - IV letras de afónico.—Voz onomatopéyica.
 - 5 Entrenador de un equipo de fútbol.—En Atlántico.
 - 6 Repetido y al revés, fruto tropical.—Adorno que circunda un objeto.
 - 7 Polyos.—Voz de mando.
 - 8 Con falta ortográfica, afección de la piel (plural).

Solución al problema anterior

- Horizontales**—I Almoneda. II Riom. Luz. III Traerán. IV T'b. Ia. V Coimbra VI Tiech. VII Amba. VIII Ors. Anub.
- Verticales**—1 Artículo. 2 Lirio. 3 Moabitas. 4 Ome.—Mir. 5 Rabera. 6 Ela.—Rhin. 7 Dunia.—Bu. 8 Az. Aslab.

BARRIO DE CORTES

Con motivo de celebrarse las festividades de San Bruno se celebrarán grandes bailes públicos amenizados por músicos de esta capital los días 4 y 6 del corriente, con gran partido de bolos.

OBREROS

Se necesitan obreros para próxima vendimia en Cenicero (Logroño), que comenzará el día primero de Octubre.

TUBULAR

No se impacienta, espere y... verá radjos de asombro en

RADIOLANDIA

Hondillo, 2 (Provisionalmente). Teléfono 2250. — BURGOS.

COMPANIA DE SEGUROS

Concedería exclusivas de sus productos en pueblos importantes de la provincia, gr. rendimiento.

Escribir con referencias a "Avance (Seguros). Plaza de José Antonio, 18.-BURGOS.

PELETERIA

Enrique Molina

presenta los nuevos modelos en abrigos de pieles, capas y renards

Queipo de Llano, 1 - Casa Campo BURGOS

FRANÇO aclamado delirantemente en la clausura del Consejo del F. de Juventudes

El Gobierno y Cuerpo diplomático estuvieron presentes en el acto, que resultó emocionante

Terminado éste, el Caudillo oró ante la tumba del FUNDADOR

San Lorenzo de El Escorial.— Su Excelencia el Jefe del Estado y jefe nacional del Movimiento, al que acompañaban los miembros del Gobierno y altas jerarquías de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha clausurado esta tarde, en medio de un fervoroso entusiasmo y de una austera solemnidad, la tarea del segundo Consejo Nacional del Frente de Juventudes.

PREPARATIVOS —:—:—
A mediodía comenzaron los preparativos para recibir al Caudillo. Frente a la fachada principal del Monasterio había sido levantada una tribuna, adornada con guirnaldas de laurel y reposteros, con los colores rojo y negro de la Falange al fondo y los emblemas del Frente de Juventudes. Izadas sobre altos mástil, las banderas nacional y del Movimiento ondeaban detrás de la tribuna. En dos mesetas emplazadas a ambos lados se hallaban cincuenta cadetes con los guiones del Frente de Juventudes, y cuatro clarines. En un segundo término, otras dos tribunas, destinadas, una para el Gobierno y jerarquías; la otra para el Cuerpo diplomático.

Durante toda la mañana las proximidades del Monasterio fueron un hervidero de las entusiasmas representaciones de las juventudes de toda España, a las que se incorporan, venidos desde Madrid en dos trenes especiales, varias centurias de cadetes del Frente de Juventudes y de flechas azules, de Madrid y provincias, que llevan a la cabeza los guiones de sus respectivos distritos y localidades.

A primera hora de la tarde, formaron ante la tribuna destinada al Caudillo, los consejeros del Frente de Juventudes, juntamente con las regidoras y a continuación 146 Escuela nacional de Antonio; seguidamente del campamento na María" y las formaciones de voluntarios; d banda de música, integrada por más de quinientos instrumentos, dirigidos por el maestro Tellería, autor del himno de la Falange.

A las tres de la tarde comenzaron a llegar a la Lonja, los ministros, Cuerpo diplomático, jerarquías autoridades y representaciones diversas.

ENTUSIASTA ACOGIDA AL CAUDILLO —:—:—
A las cuatro y media llegó al registro del Monasterio S. E. el Jefe del Estado, a quien acompañaba el ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese, y los jefes de las Casas Militar y Civil de Su Excelencia.

Al pasar por las calles de El Escorial, el coche del Caudillo, el público densamente agolpado a ambos lados de la carretera, hizo objeto a S. E. de una prolongada y entusiástica ovación mezclada con fervorosos gritos de "¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!".

Directamente S. E. se trasladó a la Lonja, donde, al descender del coche fué cumplimentado por el delegado nacional del Frente de Juventudes, camarada Elola, en medio de los clamorosos vitores de todos los presentes.

Acto seguido, el Jefe del Estado ascendió a la tribuna, mientras las bandas de música interpretaban el Himno Nacional. A ambos lados de Su Excelencia se situaron el ministro secretario general del Movimiento y el delegado nacional del Frente de Juventudes, y detrás los jefes de las Casas Militar y Civil, general Moscardó y don Julio Muñoz Aguilár.

COMIENZA EL ACTO —:—:—
Luego de cantarse el "Prietas las filas" y hecho un silencio impresionante, el camarada Elola, pronunció un discurso exponiendo la labor desarrollada por la Obra para formar la personalidad política de cada español nuevo.

ENTREGA DE NOMBRA-MIENTOS A LOS NUEVOS INSTRUCTORES —:—:—

Una vez terminado el discurso del camarada Elola, ascendieron a la tribuna del Jefe del Estado, el director de la Academia nacional de mandos, camarada Anibal Alvarez, y el coronel Ceano, jefe de instructores, juntamente con el número uno de la promoción de instructores del título de

estrechando la mano S. E. quien hizo asimismo entrega al delegado de Barcelona, del trofeo por éste ganado en las pasadas competiciones deportivas.

Luego del toque "¡Alerta las juventudes!" y hecho nuevamente un religioso silencio, el camarada Elola pronunció estas palabras: "¡Alerta juventudes: el Caudillo os habla!", tras las que el Caudillo pronunció el discurso que publicamos en otro lugar.

INDESCRIPTIBLE EMOCION
Un "¡Arriba España!" y el cántico fervoroso del "Cara al Sol" pusieron fin a las palabras del Jefe del Es-

tado que dió seguidamente los gritos de ritual, entusiastamente contestados por el grito unánime de las muchedumbres presentes. La emoción en los momentos que siguen es indescriptible: las masas juveniles concentradas en la vasta explanada de la Lonja, arrojan al aire sus bolinas rojas, mientras ponen en sus gritos el vigor del "¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!".

ANTE LA TUMBA DEL FUNDADOR —:—:—

Entre vitores entusiastas e incensantes, el Caudillo descendió de la tribuna, seguido por las jerarquías que en ella le acompañaron, para trasladarse al patio de los Reyes entre las apretadas filas formadas por las camaradas de la Sección Femenina. En la puerta de la Basílica fué recibido por el prior del Monasterio padre Angel Custodio, juntamente con una representación de la Comunidad de Padres Agustinos, que le dieron a besar el "Lignus Crucis". Su Excelencia pasó al templo donde, luego de ocupar en el presbiterio un sitio al lado del Evangelio, fué cantado un solemne responso por el eterno descanso del Fundador, ante cuya tumba se situaron el ministro secretario del Partido y las altas personalidades y jerarquías presentes.

BRILLANTE DESFILE —:—:—
Terminada la ceremonia religiosa, el Jefe del Estado se trasladó a la fachada Norte del Monasterio, desde donde, en una tribuna instalada al efecto, presenció el desfile de los 6.000 camaradas de toda España reunidos en esta gran concentración.

Al descender de la tribuna el Jefe del Estado, visiblemente emocionado por lo que veía y oía, las camaradas de la Sección Femenina entonaron diversas canciones en su honor.

Cuando el Caudillo se dirigía hacia el coche, la muchedumbre enfervorizada de entusiasmo ante su presencia, rompió las formaciones, para rodear, entre vitores júbilosos e incensantes, al salvador de España, puesto en pie en el coche, abierto, correspondía sonriente y emocionado a las muestras inequívocas de fervor y adhesión.

VISITA DE CAMPAMENTOS

Desde la Lonja el Jefe del Estado se trasladó a la Herrería, donde se hallan emplazados los campamentos que visitó detenidamente.

Visitado el campamento "Santa María" se efectuó la ceremonia de arriar banderas, las cuales fueron arriadas por el Caudillo, el ministro del Ejército y el ministro secretario general del Movimiento. Terminó la ceremonia cantándose el "Cara al Sol". El Caudillo dió los gritos de ritual.

Finalmente, ante la Cruz de los Caidos, el capelán nacional, don Ramiro López Gallego, leyó la oración del campamento y rezó, un Padrenuestro.

CONCLUYEN LOS ACTOS

El Jefe del Estado da el grito de "¡Caidos por Dios y por España!" que es contestado por todos los asistentes. Con esto termina el segundo Consejo nacional del Frente de Juventudes. Fuera ya de la formación los camaradas rodean el coche del Caudillo y no cesan de vitorearle hasta salir a la carretera general, donde se repiten largo rato los gritos de "¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!".

BURGALÉS:
A la hora de mostrar tu caridad, recuerda a las Hermanitas de los Pobres.

Trágico balance de las pérdidas rusas en las operaciones al S. del Ladoga

12.000 prisioneros capturados, 28.000 muertos y gran cantidad de material destruido o abandonado

Las tropas soviéticas pretendían llegar a San Petersburg

Berlín.— Docos mil trescientos setenta soldados han sido hechos prisioneros, 250 carros y 307 cañones, 481 morteros y 815 ametralladoras capturados o destruidos en las operaciones de cerco y aniquilamiento contra un grupo de fuerzas soviéticas al Sur del lago Ladoga. Se estima que el número de muertos ocasionados a los bolcheviques en estas operaciones es de 28.000 o sea más de dos veces superior al de prisioneros.

En los medios militares de Berlín se cree ver en la importancia del éxito alcanzado un indicio del valor que los bolcheviques conceden al estrecho corredor que les une a San Petersburg, sitiado desde hace un año.—Efe.

penetrar hasta San Petersburg. El hecho de que las tropas alemanas que se encontraban en este espacio permaneciesen primeramente a la defensiva y pasasen luego a la ofensiva está caracterizado por los militares alemanes como una táctica que frecuentemente ha dado sus resultados en el curso de esta guerra, en los más diferentes sectores del frente oriental.—Efe.

LOS RUSOS NO ESPERABAN LA REPLICA GERMANA —:—:—

Berlín.— Con el final de la batalla al sur del Lago Ladoga, han fracasado las suposiciones del enemigo de que las tropas aliadas se mantendrían en lo sucesivo a la defensiva. Así se comenta en los círculos políticos berlineses en los que se pone de relieve que el alto mando de las fuerzas armadas alemanas sigue el principio tradicional de no publicar los éxitos hasta el fin de las operaciones, tal y como se ha hecho ahora con la destrucción de la bolsa soviética al sur del Ladoga.

En los medios militares se dice que los bolcheviques intentaban con esta batalla, probablemente,

Hoy es el
DÍA del SEMANARIO
No lo olvides

Normas para el funcionamiento de los Colegios de enseñanza media

Madrid.— El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy: Industria y Comercio.— Orden por la que se dispone que todo productor de sal está obligado a vender en salina a todo fabricante de conservas o salazones de pescado, armados de buques de pesca o fresquero exportador, la cantidad de sal que precise para las necesidades de su industria al precio de 22 pesetas tonelada, más el impuesto de usos y consumo. Educación Nacional.— Orden referente al cumplimiento de la base novena de la ley de 20 de Septiembre de 1933 por los Cole-

gios de enseñanza media. Estos Colegios no admitirán en modo alguno matrícula ni examen, ni podrán dispensar de escolaridad a alumnos que singular o colectivamente pertenezcan a Colegios que funcionen con carácter privado. Se considerarán alumnos de los Colegios legalmente reconocidos los que verifiquen las inscripciones académicas dentro de las convocatorias de matrícula y asistan a diario a sus clases. Se pide a los licenciados figurar en los libros de profesores de Colegios radicados en localidades distintas de la legal de su residencia.—Efe.

Amoroso rasgo del CAUDILLO

Ha regalado un coche para inválidos o un parolítico de Orihuela

El infeliz lleva nueve años impedido y carece de medios económicos

Alicante.— S. E. el Jefe del Estado regala un coche para inválidos del último modelo al joven de 24 años Mariano Navarro Torregrosa, de Orihuela, que se halla parolítico desde hace nueve años, y que carecía de medios para adquirirlo.

Mariano Navarro se dirigió en una carta al Caudillo exponiéndole su triste situación y la imposibilidad en que se hallaban sus padres de adquirirle un cochecito de los que usan los inválidos. A fin de poder abandonar su forzoso aislamiento y pasear por la

ciudad, hecho que no realizaba desde que cayó enfermo, hace nueve años. Ayer ha recibido del Jefe del Estado un magnífico coche para inválidos del último modelo y adaptado a las condiciones del enfermo. Est rasgo del Caudillo, al ser conocido en Orihuela, ha causado enorme impresión y son muchísimas las personas que desfilan por el domicilio del enfermo para felicitarle. Mariano y su familia se muestran muy emocionados por el rasgo del Generalísimo.

Cifra